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第八五三次會議

一也玉九》年十二月十一日星■期玉千前十日令三十分紐約

主席：M r. Victor A. BELAUNDE ( 祕 魯 ）

議程頊目十五

選舉安全理事會三非常任理事國 

( 績 前 ）*

一 . 主 席 ：各位代表記得我們在一九S 九年十 

二月一日第八四五次會議選舉安全理事會一非常任理 

事國，於專就波蘭及土耳其兩國決選舉行一連串三次 

票選的第一次後即行停止。依照議事規則的規定，我 

們現須進行第二次有限制的票選。這次的票選—— 第 

五十次—— 是以波蘭及土耳其兩候選國爲限。

Mrs. Laroche ( 海地）及 M r. Masfar C 印度尼 

西亞）應主席請，任檢票员。

皋行無1己名投票。

遲票總敦： 78
賡票： 0
有效票敦： 78
棄枨•• 0
投票會負國敦： 78
法定多敦： 52
各囷所得票敦：

波蘭 ........................................................41
土耳 K ................................................  37

二 . 主 席 ：因爲沒有任何候選國獲得法定多 

數，我們將舉行這一連串有限制票選的第三次—— 總 

共的第五十一次票選。

Mrs. Laroche ( 海地 ）及 Mr. Masfar ( 印度尼 

西亞 ）應主席請，任檢票員。

舉行無记名投票。

選票總敦： 78
庵票： 0
有故票欸： 78
棄攉： 0
投票會員國數： 78

• 續第八四五次會議。

法定多敫： 52
各囷所得票欸：

波蘭 ........................................................41
土耳其 .................................................... 37

三 . 主 席 ：本席請加拿大代表發言。他要對投 

票問題提出一項建議。

四 . Mr. NESBITT ( 加拿大）：這次的選舉早

已經過多次的投票，今天上午我們又再舉行了若干次 

的票選，仍舊沒有任何具體結果。在這種情形下，我 

們有理由相信如果探究有關方面直接會商的可能性當 

有裨益。初步的探討表現此項會商也許會產生大槪可 

以接受的解決辦法。本國代表圑有鑒及此，特提議皙 

時停止繼續票選，儘可能在今日稍晚的會議中恢復舉 

行。 ■

五 . 主 席 ：本席認爲本人要向大會指出的唯一 

困難就是今天下午我們的議程上還有另一個項目。大 

會必須記住我們僅有一個工作日，而我們還有數個決 

議草案必須表決。

六 . 本席希望加拿大代表圑吿訴我們，它是否同 

意，停會一兩小時以便我們能於正午或午後十二時三 

十分復會。由於主席與大會間向來是合作無間，本人 

還要建議在處理阿爾及利亞問題後或再舉行一次會 

議，甚至在晚間舉行一次會議。

七 . 本席要强調，我們必須在所餘的幾天內竭力 

完成我們的工作。無論怎樣，假如沒有異議的話，本 

席即將停會，不過我們的了解是我們今晚可能要復 

會，專爲結束有關安全理事會的這一項目。

八 . Mr. DE FREITAS-VALLE ( G 西 ）：本人

認爲我們不應當延到今晚開會。如果本人的了解不錯 

的話，加拿大代表所要求的祇是停會四十五分鐘。本 

人認爲關於選舉託管理事會二理事國的議程項目十七 

也必須解決。這是今天" 聯合國曰程”上所沒有登載的 

問題。第一委員會開會討論議程項目二十五外空和平 

使用問題專設委員會報吿書也極關重要。不過，我們 

在今明兩天對於每一項目都如此趕辦，是無法進行的。

九.我們此時正在等待關於安全理事會選舉的談 

钊結果，不妨進行處理議程項目十七。也許第一委員 

會可在今天下午集會開始討論議程項目二十五。否
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則，我們明天就會太匆忙，因而我們的屆會或須再延 

長一星期。這就是本人對這問題的看法。

一〇 . 主 席 ：我想我們都同意我們要儘量利用 

所餘的時間。鑒於加拿大代表所作陳述，本席提議今 

天上午的會議停止舉行，因此也許第一委員會可以討 

論議程項目二十五。然後我們可於午後三時復會討論 

阿爾及利亞問題，並於夜間會議繼續票選，以便決定 

—— 本席希望如此—— 安全理事會一非常任理事國的 

選舉。關於議程項目十七，本席希望能達成協議以避 

免毫無結果的投票。本人相信如果達成此項協議，大 

會明天就可決定這一問題。

一一 . 假如沒有異議的話，本席就宣布大會這樣 

決定。

決定如議。

議程項目十二

經濟曁社會理事會報吿書 

(第一章，第八章及第九章）

一二 . 主 M：如果沒有任何代表要就這一項目

發言，本席就假定大會業已備悉經濟曁社會理事會報 

吿書〔A/4143〕第一章、第八章及第九章。

決定如議。

一三 . 主 席 ：因爲這個決定以及展延審譲其他 

各項目的關係，大會現在業已完成它的議程。

一四 . 在宜布休會前，本席爲了個人的責任感以 

及爲各位同事打算，要發表一項聲明。當安全理事會 

一個非常任理事國的選舉經過五十一次的投票仍舊僵 

持未決的時候，不論憲章、議事規則或聯合國慣例及 

先例均不能對主席提供任何權力或法律途徑來幫助他 

解決這個問題。因此，解決這事的重任就移給各位代 

表的良知。由於各項規則沒有提出這種問題的解決方 

法，本席擬向可以稱爲每一代表圑及所有代表圑的道 

義責任提出呼籲。這些責任是一種良心問題，本席不 

願對這方面有所討論。不過，本人相信本人亟宜廣泛 

地指出我們的根本責任就是使聯合國主要機關—— 安 

全理事會—— 的成員問題於明天午夜以前獲致解決。 

這種責任應較所有其他考慮居先。

一五 . 本人希望本人這種純粹由於尊重大會，各會 

員國及憲章精神所說的話，會得到各位適當的注 ’意。

千前十一時■三十分散會

第八五四次會議

一也五九年十二月 - 1 ■ 一曰星 •期玉千後三呤紐約

主席：Mr. Victor A. BELAUNDE ( 祕 魯 )

工作的安排

一 . 主 席 ：這次會議的召開是依照昨天〔第八 

五三次會議〕的決定，以便審議阿爾及利亞問題。

二 . 在我們繼續開會前，本席要通知大會說除阿 

爾及利匪問題外，我們尙待審議的僅有三個問題，以 

及第四委員會業已提出報吿書的各議程項目，同時各 

會員國仍待就其說明投票理由。因此，大會當可有把 

握，我們在秘書處合作之下將能於明天，即十二月十 

二日，結束我們的工作。本席亟盼就這個問題向大會 

提出保證。我們將在今晚舉行一次會議，明天舉行三 

次會議。

三.本席對於若干代表團非正式請求暫時延期審 

議阿爾及利亞問題一節不擬提出任何具體建議。本席 

認爲大會本身應就此問題作成決定，因此本席請諸位 

代表表決此一問題：我們現在繼續_議阿爾及利匪問 

題，抑或接受延期討論此一項目，並由第一委員會開 

會審議尙待討論的三個項目之一，即議程項目二十五 

外空和平使用問題專設委員會報吿書的提議。

四 . Mr. L0RIDAN ( 比利時）：我國代表團不

擬反對延期審議阿爾及利亞問題的提案，不過我們要 

提出幾點簡單意見。

五.自從十二月七日星期一晚第一委員會結束阿 

爾及利亞問題的審議以來，此項問題在全體會議中的

討論因爲種種原因------起初因爲報吿書尙未擬就，後

來爲了讓若千代表圑有時間擬訂新決議草案---------天


